

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Inlis lite merupakan perangkat lunak (*software*) aplikasi otomasi perpustakaan yang dibangun dan dikembangkan oleh Perpustakaan Nasional Republik Indonesia (Perpusnas) sejak tahun 2011. Penamaan *inlist* diambil dari kata *Integrated Library System*, nama dari perangkat lunak manajemen informasi perpustakaan terintegrasi yang dibangun sejak tahun 2003 untuk keperluan kegiatan rutin pengelolaan informasi perpustakaan di internal Perpusnas. Seiring dengan perkembangan dunia perpustakaan, khususnya di Indonesia, perpusnas memandang perlu untuk memfasilitasi semangat pengelola perpustakaan di seluruh daerah untuk memulai menerapkan otomasi perpustakaan menuju terwujudnya perpustakaan digital. Maka perpusnas berinisiatif untuk mendistribusikan perangkat lunak ini dalam versi yang lebih ringan dengan nama *inlist lite*.

Perpustakaan Proklamator Bung Hatta sebagai salah satu perpustakaan nasional yang ada di Indonesia beralamat di Bukittinggi telah menerapkan dan mengembangkan perpustakaan yang berbasis teknologi informasi dan komunikasi yang mencakup didalamnya adalah automasi perpustakaan (sistem informasi manajemen) dan perpustakaan digital.

Dalam penerapan IT di perpustakaan Proklamator Bung Hatta merupakan perpustakaan digital berbasis web yang telah mulai dirintis sejak tahun 2015. Sejalan dengan perkembangannya, perpustakaan digital

Proklamator Bung Hatta telah memungkinkan untuk diakses oleh masyarakat luas. Dengan adanya layanan dan akses yang terbuka, tersedia untuk umum perpustakaan Proklamator Bung Hatta sangat membutuhkan dan memungkinkan untuk dikelola oleh pustakawan yang profesional dan memiliki kompetensi di bidang teknologi informasi.

Berdasarkan laporan tahunan bidang kerja sama dan SDM di perpustakaan Proklamator Bung Hatta. Perpustakaan proklamator Bung Hatta yaitu perpustakaan yang memiliki tenaga karyawan sebanyak 54 orang diantaranya berlatar belakang perpustakaan dan non perpustakaan. Jumlah karyawan yang berlatar belakang pustakawan 10 orang. Para pustakawan tersebut dalam melaksanakan kegiatan perpustakaan sehari-hari mereka tidak terlepas dari penggunaan alat teknologi dan informasi terkini seperti penggunaan komputer, jaringan komunikasi atau internet dan media teknologi lainnya. Sementara 44 orang lainnya berlatar belakang non perpustakaan berdasarkan hasil observasi yang dimulai pada tanggal 8 Januari sampai tanggal 2 Maret 2018, penulis memperoleh informasi diantara tenaga pustakawan merasa kesulitan dalam menyelesaikan tugas tepat pada waktunya. Pustakawan yang belum mengerti teknologi informasi dalam bidang aplikasi inlist, masih mengandalkan pustakawan yang lain untuk mengoperasikannya. Terutama bagian catalog dan akuisisi. Dalam latar belakang yang sudah penulis jelaskan bahwa teknologi informasi komputer di perpustakaan Proklamator Bung Hatta belum dikuasai secara maksimal, oleh karena itu penulis ingin mengkaji tentang "Kompetensi Pustakawan pada

bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi”.

B. Rumusan dan Batasan Masalah

1. Rumusan Masalah

Untuk lebih jelasnya penelitian ini, penulis merumuskan permasalahan sebagai berikut: ”Bagaimana Kompetensi Pustakawan pada bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi ?”.

2. Batasan Masalah

- a. Mengungkapkan tentang kompetensi pustakawan pada bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi.
- b. Faktor yang mempengaruhi Kompetensi Pustakawan pada bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi

C. Tujuan dan Manfaat Penelitian

1. Tujuan Penelitian

Tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah

- a. Untuk menggambarkan Kompetensi pustakawan pada bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi.

- b. Untuk mengungkapkan faktor-faktor yang mempengaruhi Kompetensi pustakawan pada bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi.

2. Manfaat Penelitian

- a. Pertama bagi ilmu pengetahuan, untuk memperkaya kashanah ilmu pengetahuan khususnya ilmu perpustakaan. Kedua salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Kosentrasi Ilmu Informasi dan Perpustakaan pada Fakultas Adab dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Imam Bonjol Padang.
- b. Sebagai masukan bagi UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi dalam mengevaluasi Kompetensi Pustakawan pada Bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi.
- c. Bagi penulis, untuk menambah pengetahuan dan wawasan serta pemahaman tentang kompetensi pustakawan pada bidang Teknologi Informasi Komputer di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi.

D. Tinjauan Pustaka

Sebelum melakukan penelitian, penulis telah melakukan tinjauan kepustakaan dengan tujuan.

1. Untuk menemukan referensi berupa buku atau dokumen lain yang bersangkutan dengan topik penelitian.
2. Sebagai pendukung dalam melakukan penelitian dengan teori-teori yang sudah ada.

Untuk melengkapi bahan rujukan penulis menemukan beberapa artikel dalam skripsi yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti, antara lain:

Nofringga dengan judul *Analisis Kompetensi di Bidang Teknologi Informasi Pada Unit Pelaksanaan Teknis (UPT) Universitas Negeri Padang* 2010. penelitian ini bertujuan untuk melihat dan menilai serta menggambarkan secara umum tentang bagaimana kompetensi yang telah dimiliki oleh pustakawan di UPT Perpustakaan Universitas Negeri Padang (UNP) dibidang teknologi informasi, meliputi kompetensi dasar TIK, kompetensi olah kata, kompetensi surat elektronik (*e-mail*), kompetensi internet dan intranet, kompetensi grafik, kompetensi penyajian, kompetensi penerbitan, kompetensi lembar elektronik, serta kompetensi pangkalan data

Yendri dengan judul *jurnal Perpustakaan, Pustakawan dan Teknologi Informasi (tiga tiang utama sebagai pendukung sumber belajar)* jurnal UIN Imam Bonjol Padang, 2017. Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan kompetensi pustakawan dalam penerapan teknologi informasi telah banyak mengubah karakter sosial pemakainya. Perubahan dalam kebutuhan informasi dalam berinteraksi dengan orang lain dalam berkompetisi.

Reski Dina Sagytha Saragih dengan *judul Kompetensi Teknologi Informasi dan Komunikasi Pustakawan Pada Perpustakaan Negeri Medan,*

2010. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran kompetensi teknologi informasi dan komunikasi pustakawan pada Perpustakaan Universitas Medan.

Reynaldi dengan *judul sarana penelusuran informasi di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi* jurnal Studi Ilmu Informasi Perpustakaan dan Kearsipan FBS Universitas Negeri Padang 2014. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan apa saja sarana penelusuran informasi di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi, kendala apa saja yang dihadapi di UPT Perpustakaan Proklamator Bung Hatta Bukittinggi dalam penyediaan sarana penelusuran informasi untuk mendeskripsikan upaya apa saja untuk menghadapi kendala dalam penyediaan sarana penelusuran informasi.

E. Penjelasan Judul

Untuk menghindari kesalahpahaman tentang judul penelitian, maka perlu dijelaskan kata-kata penting yang terdapat dalam judul penelitian yaitu:

Kompetensi : “Pengetahuan dan keterampilan yang dituntut dimiliki oleh seorang pekerja dalam melaksanakan tugasnya yang sesuai dengan nilai-nilai yang diterapkan oleh satu organisasi dan juga merupakan kemampuan dasar yang memungkinkan seorang pekerja memiliki cara berfikir, bertindak laku dan membuat generalisasi dalam situasi apapun dan juga dapat menemukan jalan dalam menyelesaikan kesulitan yang berpotensi langsung dalam

waktu yang relatif lama. (Sulistyo Basuki: 2006)

Pustakawan : Pustakawan adalah seseorang yang memiliki kompetensi yang diperoleh melalui pendidikan dan/atau pelatihan kepustakawanan serta mempunyai tugas dan tanggung jawab untuk melaksanakan pengelolaan dan pelayanan perpustakaan”

Teknologi Informasi : Istilah umum yang menjelaskan teknologi apapun yang membantu manusia dalam membuat, mengubah, menyimpan dan mengkomunikasikan dan atau menyebarkan informasi. (William Sawyer: 2007)

Perpustakaan Proklamator Bung Hatta : Perpustakaan Proklamator Bung Hatta merupakan salah satu perpustakaan Nasional Indonesia yang terletak di jln. Kusuma Bakti-Gulai Bancah, Bukittinggi Sumatera Barat.

Berdasarkan penjelasan judul di atas, penulis menyimpulkan bahwa maksud dari judul adalah analisis atau penilaian yang dilakukan terhadap kemampuan pustakawan Perpustakaan Proklamator Bung Hatta dalam mengaplikasikan teknologi informasi yang ada di perpustakaan.

F. Sistematika Penulisan

Agar skripsi ini lebih terarah dan jelas pokok-pokok bahasannya, maka penulis membuat sistematika penulisan yang terdiri dari lima bab dan beberapa sub bab sebagai berikut:

- BAB I : Merupakan bab pendahuluan yang berisi latar belakang masalah, rumusan dan batasan masalah, penjelasan judul, tujuan dan manfaat penelitian tinjauan pustaka dan sistematika penulisan.
- BAB II : Landasan teoritis yang terdiri dari pengertian pustakawan, kompetensi pustakawan, jenis kompetensi, kompetensi teknologi informasi pustakawan.
- BAB III : Metode penelitian yang berisikan, jenis penelitian, populasi dan sampel, sumber data, teknik pengumpulan data teknik pengolahan data dan teknik analisis data.
- BAB IV : Merupakan hasil penelitian dan bab inti untuk menjawab permasalahan yang muncul dalam pembahasan ini.
- BAB V : Merupakan bab penutup yang terdiri dari kesimpulan dan saran.